
Verbale	  Consulta	  Quartiere	  Centro	  di	  lunedì	  20.05.19	  
	  
La	  riunione	  della	  Consulta	  si	  svolge	  il	  giorno	  20.05.19	  presso	  la	  Sala	  Anziani	  alle	  ore	  20	  e	  40	  
con	  Ordine	  del	  Giorno	  secondo	  convocazione	  n.6	  che	  si	  allega.	  
	  
Il	  Presidente	  procede	  con	  l’appello.	  Assenti	  giustificati:	  Barbariol,	  Pozza	  
Assente	  non	  giustificato:	  Ascierto	  	  
Presenti	  il	  Presidente	  Busato,	  il	  Vicepresidente	  Zaniolo,	  la	  Vicepresidente	  Cattaneo	  
Redige	  il	  verbale:	  Bretini	  
	  
Il	  Presidente	  introduce	  il	  1°	  tema	  all’Ordine	  del	  Giorno	  riferendo	  quanto	  comunicato	  durante	  
un	  incontro	  con	  l’Assessore	  Micalizzi:	  	  

-‐ eliminazione	  parcheggi	  blu	  su	  Corso	  Milano	  (fronte	  Kartell)	  
-‐ in	   sostituzione	   ai	   posti	   blu	   eliminati,	   verranno	   inseriti	   posti	   auto	   a	   sosta	   breve	   a	  

servizio	  degli	  esercizi	  commerciali	  limitrofi	  	  
-‐ possibilità	   per	   chi	   lavora	   nella	   scuola	   dell’infanzia	   “Dorotee”	   di	   passare	   per	   accesso	  

lavorativo	  o	  di	  emergenza	  
-‐ l’accesso	  ambulanza	  è	  stata	  garantito	  
-‐ mancano	  7	  giorni	  lavorativi	  per	  la	  conclusione	  dei	  lavori	  di	  cantiere	  compatibilmente	  

con	  il	  meteo	  
	  
Favero:	   è	   evidente	   la	   ristrutturazione	   di	   Corso	  Milano	   che	   riduce	   la	   strada	   di	   una	   corsia,	   e	  
domanda	  il	  perché	  di	  questo	  intervento.	  
	  
Intervento	  del	  pubblico	  (da	  scuola	  Doretee):	  l’accesso	  su	  Vicolo	  del	  Livello	  è	  stato	  transennato	  
per	  due	  mesi,	  è	  stata	  scritta	  una	  lettera	  al	  Comune	  con	  richiesta	  di	  presa	  di	  responsabilità	  in	  
caso	   di	   emergenza.	   Si	   chiede	   di	   agevolare	   le	   manovre	   in	   via	   del	   livello	   togliendo	   i	   paletti	  
presenti	  sul	  marciapiede.	  Allungare	  il	  tempo	  del	  semaforo	  di	  via	  San	  Pietro	  nelle	  ore	  di	  punta	  
in	   ingresso	   e	   in	   uscita	   dalla	   scuola.	   Non	   è	   possibile	   accedere	   all’interno	   della	   scuola	   con	   le	  
macchine,	   non	   ci	   stanno	   più	   di	   4/5	   macchine	   alla	   volta	   e	   le	   manovre	   di	   entrata	   e	   uscita	  
impedirebbero	  la	  circolazione.	  Proposta:	  ridurre	  il	  marciapiede	  e	  togliere	  i	  paletti.	  	  
	  
Verrecchia:	  Corso	  Milano	  ha	  un	  grosso	  problema	  di	  traffico,	  la	  riqualificazione	  è	  in	  termini	  di	  
traffico.	  
Presidente:	  lo	  spazio	  attualmente	  presente	  antistante	  la	  gelateria	  Romana	  viene	  utilizzato	  per	  
parcheggi	  abusivi	  al	  di	  fuori	  degli	  spazi	  regolamentati.	  	  
	  
Intervento	  del	  pubblico:	   si	  poteva	  attendere	   il	   termine	  delle	   scuole,	   contestata	   la	   situazione	  
parcheggio,	  proposta	  di	  chiedere	  accesso	  da	  Vicolo	  del	  Livello	  per	  chi	  deve	  entrare	  a	  scuola,	  
ricostituzione	  di	  parcheggi	  di	  Corso	  Milano.	  
Intervento	  del	  pubblico:	  richiesta	  di	  non	  avere	  accesso	  promiscuo	  tra	  parcheggio	  Prandina	  e	  
giardino	  Cavalleggeri	  per	  sicurezza	  dei	  bambini	  	  
Intervento	  del	  pubblico:	  Corso	  Milano	  è	  molto	  più	  trafficata	  di	  prima,	  la	  gestione	  dei	  parcheggi	  
andava	  fatta	  prima,	  la	  pista	  ciclabile	  è	  pericolosa.	  Il	  blocco	  del	  traffico	  fa	  morire	  la	  città.	  	  
	  
Presidente:	   non	   sono	   finiti	   i	   lavori	   della	   pista	   ciclabile,	   d’accordo	   sul	   fatto	   che	   i	   lavori	  
potevano	  avere	  tempistiche	  diverse.	  	  
	  
Intervento	  del	  pubblico:	  non	  c’è	  nessuna	  situazione	  in	  città	  in	  cui	  siano	  stati	  tolti	  i	  parcheggi	  
davanti	  alla	  scuola,	  sembra	  un	  modo	  apposta	  per	  boicottare	  una	  scuola	  privata.	  	  



Presidente:	  si	  sente	  di	  escludere	  questa	  ipotesi	  	  
Intervento	   del	   pubblico:	   i	   bambini	   della	   scuola	   dell’infanzia	   non	   possono	   entrare	   da	   soli,	  
quindi	  è	  necessario	  accompagnarli.	  Quale	  soluzione	  prospetta	  l’Amministrazione?	  
Cattaneo:	   scandaloso	   e	   imbarazzante	   che	   vengano	   realizzate	   cose	   senza	   criterio	   logico,	   e	  
senza	   spiegazioni,	   che	   hanno	   risvolti	   sociali	   consistenti.	   Era	   chiaro	   che	   c’è	   una	   scuola,	   i	  
bambini	   hanno	  bisogno	  di	   tempo	  e	  non	  di	   ansia.	   Chi	   prende	   le	   decisioni	   ci	   deve	  mettere	   la	  
faccia.	   Chiede	  di	   organizzare	   una	   riunione	   con	   chi	   di	   competenza,	   ruolo	   della	   Consulta	   è	   di	  
portare	  le	  istanze.	  	  
	  
Ascierto:	  interviene	  tra	  il	  pubblico,	  senza	  aver	  dichiarato	  la	  sua	  presenza	  tra	  i	  consiglieri	  della	  
Consulta,	  dicendo	  che	  la	  Consulta	  non	  serve	  a	  nulla	  e	  inizia	  una	  polemica	  rispetto	  all’operato	  
dell’attuale	  Amministrazione.	  Viene	  contestato	  da	  diversi	  Consiglieri	  della	  Consulta	  	  
	  
Intervento	  del	  pubblico:	  si	  invita	  a	  non	  tradurre	  i	  problemi	  cittadini	  in	  questione	  politica	  	  
	  
Intervento	  del	  pubblico:	  sarebbe	  utile	  non	  incontrarsi	  a	   lavori	  finiti.	  Non	  è	  stato	  comunicato	  
nulla	   di	   scritto	   in	   merito	   al	   passaggio	   dell’ambulanza.	   Prima	   c’erano	   i	   posti	   a	   pagamento,	  
all’inizio	  di	  Vicolo	  del	  Livello	  o	  in	  corso	  Milano.	  Una	  soluzione	  sarebbero	  i	  posti	  di	  sosta	  breve.	  
Sarebbero	  necessari	  almeno	  una	  decina	  di	  posti	  nelle	  fasce	  orarie	  interessate.	  	  
	  
Intervento	  del	  pubblico:	   ci	   sono	  un	   centinaio	  di	  macchine	   che	  vanno	  e	   vengono	   in	  un’ora	   e	  
trenta	  -‐	  Accesso	  Orario	  7:30/9:00	  -‐	  all’uscita	  15	  e	  45/16.00	  è	  un	  problema	  maggiore	  perché	  i	  
bambini	  di	  infanzia	  e	  elementari	  escono	  tutti	  insieme	  	  
	  
Richiesta	  del	  pubblico	  è	  di	  bloccare	  i	  lavori.	  	  
	  
Melli:	   chiede	   se	   l’Amministrazione	   sa	   dei	   lavori	   e	   chiede	   ai	   cittadini	   chi	   è	   d’accordo	   nel	  
bloccare	  i	  lavori.	  	  
Favero:	  organizzare	  l’incontro	  con	  l’Assessore	  il	  prima	  possibile.	  
	  
Presidente:	  si	  proverà	  a	  convocare	  Micalizzi	  e	  si	  darà	  comunicazione	  alla	  scuola	  e	  ai	  genitori	  
di	  quando	  ci	  sarà	  questo	  incontro.	  	  
	  
Cattaneo:	  esiste	  un	  modo	  di	  organizzare	  i	  parcheggi	  partecipato	  e	  flessibile	  rispetto	  anche	  al	  
carico	  e	  scarico.	  Provare	  a	  ragionare	  su	  temi	  nuovi,	  con	  posto	  per	  tutti,	  organizzando	  gli	  orari.	  	  
	  
Intervento	  del	  pubblico:	   la	  Romana	  avrà	   i	   tavolini,	   il	  mattino	   la	  gelateria	  è	   chiusa,	  magari	  è	  
possibile	  condividere	  lo	  spazio.	  	  
	  
Presidente:	   ha	   chiesto	   espressamente	   se	   era	   questa	   la	   ragione	   -‐	   interessi	   tra	   commercio	   e	  
istruzione	  non	  possono	  prevalere.	  Si	  attiva	  per	  parlare	  con	  l’Assessore	  e	  dare	  comunicazione.	  	  
	  

Il	  Presidente	  introduce	  il	  3°	  tema	  all’Ordine	  del	  Giorno	  
	  
Tema	  Navigli:	  
Intervento	  del	  pubblico:	   cittadini	   residenti	  del	  Portello	   che	  hanno	  partecipato	  ad	  un	   sabato	  
aperto	   riportano	   la	   situazione	   del	   quartiere	   1	   Lungargine	   del	   Piovego	   dove	   ci	   sono	   le	  
segreterie	   Studenti.	   Denunciano	   lo	   stato	   di	   degrado	   della	   zona	   citando	   le	   vie	   interessate;	   è	  
stata	   inviata	   una	  mail	   pec	   sia	   al	   Sindaco	   che	   al	   Rettore	   e	   viene	   letta	   in	   sede	   di	   riunione.	   	   I	  



principali	  punti	   sono:	  degrado	   relativo	  agli	   eventi	  mondani;	   spaccio	  di	   sostanze	   forsennato;	  
manifestazioni	  improvvisate;	  concerti/gente	  che	  si	  tuffa	  nel	  fiume;	  terrazzamenti	  abusivi.	  	  
Chiedono	  se	  è	  lecito:	  spazio	  pubblico	  occupato	  da	  privati?	  Il	  rapporto	  tra	  degrado	  e	  sicurezza?	  
Divertimento	   senza	   sicurezza?	   Tipo	   di	   proposta	   ricreativa,	   che	   messaggio	   porta	   sul	   piano	  
educativo?	   Ci	   sono	   sempre	   stati	   colloqui	   con	   i	   responsabili,	   già	   avuto	   un	   incontro	   con	  
commissario	  prefettizio,	  più	  di	  un	  incontro	  con	  Bressa	  e	  Micalizzi	  con	  scarsi	  risultati.	  	  
	  
Presidente:	   la	   segnalazione	   per	   intervento	   dei	   terrazzamenti	   abusivi	   ha	   portato	   a	  
provvedimenti.	  Si	  dichiara	  in	  accordo	  con	  le	  segnalazioni	  dei	  cittadini.	  In	  piazza	  erbe	  e	  frutta	  
nel	  2009	  c’era	  un	  problema	  analogo.	  L’amministrazione	   tentò	  di	  diversificare	  più	  bocche	  di	  
fuoco	  per	  dare	  spazio	  ai	  giovani.	  E’	  stato	  creato	  il	  Parco	  Europa,	  i	  Navigli,	  c’erano	  i	  Giardini	  di	  
Piazza	  Mazzini,	  mura	  dietro	  l’Appiani,	  la	  Golena,	  il	  sistema	  serviva	  per	  parcellizzare	  i	  numeri	  
che	   ci	   sono.	   La	   faccenda	   dei	   Navigli	   va	   riletta	   con	   serenità,	   sul	   tempo	   di	   permanenza	   dei	  
baretti,	  considerando	  anche	  il	  quantitativo	  di	  spazio	  pubblico	  occupato.	  	  
	  
Favero:	   faceva	   parte	   dell’Amministrazione	   Bitonci,	   è	   un	   problema	   perché	   i	   bandi	   pubblici	  
sono	  del	  Demanio.	  Controlli	  e	  regole	  di	  sicurezza	  che	  non	  vengono	  rispettate	  in	  zona.	  
Fontana:	   è	   una	  questione	   che	   continua	  da	   tempo	   ai	  Navigli	   ed	  molto	   complessa.	   Il	   bando	   è	  
fatto	   dal	   Comune	   e	   va	   rivisto,	   c’è	   di	  mezzo	   il	   Demanio,	   ha	   richiesto	   l’accesso	   agli	   atti	   per	   i	  
terrazzamenti	  abusivi.	  Ci	  sono	  numerosi	  aspetti:	  

-‐ tempo	  dall’inizio	  alla	  fine	  di	  4	  mesi	  estivi	  e	  l’orario	  	  
-‐ non	  è	  una	  questione	  morale	  ma	  è	  un	  insieme	  	  
-‐ il	  caos	  
-‐ l’igiene:	  lo	  spazio	  di	  competenza	  dei	  Navigli	  è	  pulito	  ma	  il	  circostante	  è	  di	  degrado	  	  
-‐ il	  problema	  tocca	  il	  quartiere	  Centro	  e	  il	  3	  A	  

Proposte:	   sollecitare	   un	   incontro	   serale	   tematico	   con	   i	   rappresentanti	   dell’amministrazione	  
comunale,	  dell’Università,	  Complesso	  Quadrato,	   la	  Consulta	  3	  A,	  e	  le	  associazioni.	  Non	  è	  solo	  
ciò	  che	  succede	  di	  notte	  ma	  anche	  le	  lauree	  ecc,	  l’Università	  non	  può	  confliggere	  con	  le	  norme	  
di	  vita.	  Anche	  i	  commercianti	  si	  lamentano.	  	  
	  
Verrecchia:	  problema	  di	  dimensioni	  molto	  ampie,	  utile	  coinvolgere	  il	  Sindaco.	  	  
	  
Intervento	   del	   pubblico:	   progetto	   di	   insieme	   con	   60	  mila	   studenti	   e	   cittadini.	   Va	   dato	   uno	  
spazio	   agli	   studenti.	   Non	   sono	   più	   solo	   gli	   studenti.	   La	   gente	   non	   sfolla	   dopo	   gli	   eventi.	   	   I	  
servizi	  pubblici	  per	  5	  mila	  persona	  non	  sono	  sufficienti.	  Non	  ci	  si	  può	  sentire	  abbandonati.	  Ci	  
sono	  dei	  rave	  party	  a	  300	  mt	  da	  casa.	  I	  cittadini	  segnalano	  solitudine.	  Anche	  dal	  punto	  di	  vista	  
della	  Polizia	  Municipale	  non	  c’è	  un	  intervento	  efficace.	  La	  cosa	  non	  è	  governata.	  Il	  6	  giugno	  c.a.	  
ci	  sarà	  un	  incontro	  con	  il	  Sindaco.	  Il	  punto	  dolente	  è	  del	  Portello	  ma	  si	  potrebbe	  tirare	  fuori	  
qualsiasi	  quartiere.	  	  
	  
Presidente:	  coinvolgere	  il	  Sindaco	  in	  maniera	  capillare.	  	  
	  
Veclani:	  Padova	  è	  una	  città	  autogestita,	  non	  ci	  sono	  regole,	  Arcella	  è	   il	  degrado	  totale,	  Parco	  
dell’Arena	   e	   Stazione	   sono	   degradate,	   Via	   Umberto	   e	   Via	   Roma	   sono	   degradate.	   Finché	  
arrivano	  i	  centri	  sociali	  in	  Comune	  la	  città	  è	  così.	  	  
	  
Presidente:	  il	  6	  si	  può	  chiedere	  se	  ci	  sarà	  il	  coinvolgimento	  della	  Consulta	  	  Centro	  
	  
Intervento	  del	  pubblico:	  si	  tratta	  di	  dare	  più	  proposte	  a	  livello	  Culturale.	  	  Diversificare	  l’offerta.	  	  
Cattaneo:	  se	  l’offerta	  fatta	  agli	  studenti	  è	  dello	  Spritz	  allora	  non	  va	  bene	  



Bretini:	   identificare	  più	  opportunamente	   il	  problema,	  perché	  gli	   studenti	  d’estate	  vanno	  via	  
quindi	  è	  un	  problema	  legato	  alle	  regole.	  	  
	  
La	  petizione	  viene	  consegnata	  a	  Verrecchia.	  	  
Presidente:	  	  

-‐ situazione	  ricreativa	  -‐	  somministrazione	  di	  alcolici	  
-‐ spaccio	  della	  droga	  	  
-‐ il	  6	  alle	  17	  e	  30	  ci	  sarà	  incontro	  con	  il	  Sindaco,	  la	  Consulta	  chiede	  di	  poter	  partecipare	  	  
-‐ Verrecchia,	  Fontana	  –	  e	  i	  Vicepresidenti	  ne	  parleranno	  	  

	  
	  
Intervento	   del	   pubblico	   sul	   punto	   1	   all’Ordine	   del	   Giorno:	   prendere	   in	   esame	   Piazza	  
Insurrezione	  e	  la	  viabilità	  di	  Corso	  Milano,	  la	  città	  ha	  bisogno	  di	  spazi	  verdi	  ma	  questa	  non	  è	  la	  
soluzione.	  	  
Favero:	  d’accordo,	  ma	  è	  già	  stata	  presentata	  una	  mozione	  da	  parte	  della	  minoranza	  ed	  è	  stato	  
comunicato	  che	  il	  tema	  Prandina	  non	  viene	  valutato	  in	  Consulta	  
Presidente:	  è	  in	  Agenda	  21	  	  
	  
Tema	  De	  Amicis	  –	  Viabilità	  p.zza	  Mazzini:	  
Intervento	  del	  pubblico:	  	  

-‐ Sicurezza:	  rivedere	  il	  percorso/viabilità	  tenendo	  conto	  della	  scuola	  per	  le	  vie	  limitrofe	  
alla	   De	   Amicis	   /	   Rotonde	   –	   problema	   di	   attraversamento	   di	   chi	   viene	   a	   piedi	   da	   via	  
Trieste;	  chi	  arriva	  da	  Viale	  Codalunga	  in	  macchina	  corre;	  pensare	  a	  dei	  rallentatori	  in	  
prossimità	   dei	   due	   attraversamenti	   pedonali	   di	   Viale	   Mazzini	   incrocio	   via	   Giotto,	   e	  
Viale	  Codalunga	  incrocio	  Via	  Trieste.	  Ci	  sono	  stati	  incidenti	  molto	  gravi.	  	  

-‐ Giardini:	  c’è	  un	  piano	  di	  riapertura,	  la	  scuola	  De	  Amicis	  non	  ha	  un	  giardino	  	  
-‐ Giardini	  di	  via	  Fra	  Paolo	  Sarpi	  	  si	  chiede	  lo	  stato	  –	  prevista	  bonifica	  delle	  zanzare?	  
-‐ si	  chiede	  ampliamento	  ingresso	  pomeridiano	  ai	  Giardini	  della	  Rotonda	  	  
-‐ PM10	   –	   ridefinire	   la	   città	   del	   futuro	   vuol	   dire	   pensare	   alla	   salute:	   non	   abbiamo	  

parametri	  restrittivi.	  Quali	  sono	  le	  conseguenze?	  
	  
Presidente:	   Il	   5	   giugno	   2019	   –	   incontro	   pubblico	   in	   Sala	   Caduti	   di	   Nassirya	   con	   Gallani	   e	  
responsabile	  settore	  ambiente	  per	  comunicare	  il	  piano	  di	  disinfestazione	  dalle	  zanzare.	  	  
Giardini	   della	   Rotonda:	   presidente	   ha	   stimolato	   gli	   uffici	   competenti	   per	   notizie	   su	   scavo	  
archeologico	  che	  deve	  essere	  chiuso,	  problema	  di	   tossicodipendenza	  all’interno	  del	  giardino	  
De	  Amicis,	  risoluzione	  dei	  lavori	  ai	  Giardini	  della	  Rotonda.	  	  
	  
	  

Il	  Presidente	  introduce	  il	  4°	  tema	  all’Ordine	  del	  Giorno	  
	  
Per	  avere	  informazioni	  sulle	  PEBA	  ci	  si	  può	  collegare	  a	  www.padovanete.it/peba	  per	  sapere	  
come	  proseguono	  i	  lavori	  e	  quali	  sono	  le	  conclusioni.	  	  
	  

Il	  Presidente	  introduce	  il	  2°	  tema	  all’Ordine	  del	  Giorno	  
	  
Cattaneo:	  presenta	  il	  progetto	  Carrillon.	  Lo	  giudica	  privo	  di	  sostanza	  e	  logica,	  al	  di	  là	  del	  tema	  
solleva	  il	  preludio	  di	  un	  andazzo	  in	  cui	  i	  Consiglieri	  Comunali	  usano	  la	  Consulta	  per	  scopi	  che	  
dovrebbero	  essere	  del	  Comune.	  Il	  progetto	  ha	  il	   logo	  del	  Comune	  senza	  soggetti	  proponenti;	  
dà	   al	   Comune	   un	   ruolo	   di	   regia	   senza	   sapere	   risorse,	   e	   compensi.	   La	   Consulta	   dovrebbe	  



predisporre	  una	  bigliettazione	  e	  non	  si	  capisce	  chi	  debba	  gestirla.	  Forte	  contestazione	  per	  la	  
quale	  richiede	  maggiori	  informazioni.	  	  
Favero:	  ha	  raccolto	  la	  posizione	  del	  CDA	  del	  Pollini	  che	  non	  sapeva	  nulla,	  riferisce	  che	  il	  Pollini	  
partecipa	  volentieri	  ma	  ha	  ricevuto	  solo	  un	  contatto	  dal	  Comune	  e	  non	  da	  qualche	  ente.	  Non	  si	  
capisce	  chi	  stia	  organizzando.	  Propone	  di	  approfondire	  una	  raccolta	  di	  informazioni.	  	  
	  
Ascierto:	  è	   in	  corso	  il	  progetto	  Città	  delle	  Idee	  può	  essere	  utile	  vedere	  insieme	  alla	  Consulta	  
qual	  è	  la	  compatibilità	  della	  politica	  che	  si	  sta	  attuando	  rispetto	  alle	  problematiche	  della	  città	  
	  
La	  riunione	  finisce	  alle	  ore	  23.00	  
	  
	  
Prossima	  Consulta	  il	  17	  giugno	  –	  2019	  	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  


